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Der Verein Deutscher Ingenieure, Lan-

desverband Sachsen-Anhalt, hatte am 

09.07.2014 zum 6. VDI-Forum Wirtscha�  

und Wissenscha�  in das Gesellscha� shaus 

Magdeburg eingeladen.

Wissensakquisition für Unternehmen
6. VDI-Forum Wirtschaft und Wissenschaft

Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow | Vorsitzender VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

Dr.-Ing. Horst Lewy | Geschä� sstellenleiter VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

Als Ehrengast konnte der Minister für Wis-

senscha�  und Wirtscha�  des Landes Sach-

sen-Anhalt, Hartmut Möllring, zum sechsten 

gemeinsamen Dialog unter dem diesjähri-

gen Thema »Wissensakquisition für Unter-

nehmen« begrüßt werden. Weiterhin hatten 

im Podium Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow, 

Vorsitzender des VDI-Landesverbands Sach-

sen-Anhalt und Technischer Geschä� sführer 

der IPT-PERGANDE GmbH, Prof. Dr.-Ing. Jens 

Strackeljan, Rektor der Otto-von-Guericke-

Universität Magdeburg, Prof. Dr. Frank Bün-

ning, Geschä� sführender Direktor des Insti-

tuts für Berufs- und Betriebspädagogik der 

Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg 

und Dipl.-Ing. Jörg Herrmann, Präsident der 

Ingenieurkammer Sachsen-Anhalt, Platz ge-

nommen. Durch das Programm führte der 

erfahrene Moderator Dr. Winfried Bettecken, 

Wellenchef MDR 1 Radio Sachsen-Anhalt.

Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow, Vorsitzender desVDI-

Landesverbands Sachsen-Anhalt, bei der Begrüßung 

der Teilnehmer am 6. VDI-Forum.

Das Podium des 6. VDI-Forums Wirtscha�  und Wissenscha�  (v. l. n. r.): Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow, Vorsitzender des VDI-Landesverbands Sachsen-Anhalt, Prof. Dr. 

Frank Bünning, Geschä� sführender Direktor des Instituts für Berufs- und Betriebspädagogik der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg, Dr. Winfried Bettecken, 

Wellenchef MDR 1 Radio Sachsen-Anhalt, Hartmut Möllring, Minister für Wissenscha�  und Wirtscha�  des Landes Sachsen-Anhalt, Prof. Dr.-Ing. Jens Strackeljan, Rektor 

der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg, und Dipl.-Ing. Jörg Herrmann, Präsident der Ingenieurkammer Sachsen-Anhalt.

Passend zum Schwerpunkt des Forums, be-

gleiteten Informationsstände die Veranstal-

tung. So standen zwei Vertreterinnen der 

Agentur für Arbeit Magdeburg für Fragen 

über Bildungs- und Qualifi zierungsangebo-

te sowie -voraussetzungen persönlich und 

mit Informationsmaterial zur Verfügung. 

Die Investitionsbank Sachsen-Anhalt bot 

Broschüren über Fördermöglichkeiten für 

Unternehmen zum Thema Qualifi kation, 

um Wissen für das Unternehmen nicht nur 

zu erhalten, sondern auch zu erweitern.

Dr. Winfried Bettecken nutzte die persön-

liche Vorstellungsrunde der Podiumsteil-

nehmer, um die Problemstellung Ingenieur-

gesetz vom 22.01.2010 und Hochschulgesetz 

vom 14.12.2010 in Sachsen-Anhalt darzule-

gen. Das Bestreben sollte sein, beide Geset-

ze in der kommenden Zeit möglichst in Ein-

klang zu bringen. Damit war das Ziel des 
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Sehr geehrte Gäste, liebe Partner und Freunde, 

ich freue mich über Ihre zahlreichen Anmeldungen zur diesjährigen Jubiläumsveranstaltung, dem

20. Fest der Technik, im Herrenkrug Parkhotel, Herrenkrugstraße 3 in 39114 Magdeburg.

 Mit Ihrer schriftlichen Anmeldung und nach Eingang Ihres Geldes, je Person 75,- Euro, 

auf dem Konto des VDI-Landesverbands Sachsen-Anhalt bei der Deutschen Bank Düsseldorf, 

IBAN DE75300700100543011113, BIC DEUTDEDDXXX haben Sie alle Anmeldeformalitäten 

erfüllt! Eintrittskarten werden der Umwelt zuliebe nicht an Sie verschickt. 

 Am 18. Oktober 2014 ab 18:00 Uhr möchte ich Sie herzlich zum Sektempfang einladen. Um 

19:00 Uhr beginnt dann das offi  zielle Programm mit der Begrüßung durch die Veranstalter und mit 

den Grußworten, u. a. des Schirmherrn, Herr Dr. Reiner Haseloff , und der Bundesministerin für Bil-

dung und Forschung, Frau Prof. Dr. Johanna Wanka.

 Ich freue mich schon jetzt auf eine wundervolle gemeinsame Ballnacht mit einer Reihe von kurz-

weiligen Überraschungen für Sie und wünsche Ihnen bis dahin eine schöne Zeit.

Ihr Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow

Vorsitzender VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

im Namen seiner Bezirksvereine sowie seiner Partner VDE, VBI und IK Sachsen-Anhalt

Foto: Viktoria Kühne

20. Fest der Technik
Ball mit Charme

VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

6. VDI-Forums Wirtscha�  und Wissenscha�  

hinsichtlich der Wissensakquisition mit der 

Einladung zum obigen Problem erreicht. 

Die eingehenden Anfragen und Ergänzun-

gen über praktizierte Lösungen aus dem 

Auditorium konnten als Unterstützung der 

Podiumsdiskussion gewertet werden. 

Zwar für Erheiterung aber doch zum 

Nachdenken sorgte am Rande, mit Blick auf 

anwesende Berufsgruppen, die Auswertung 

der Umfrage über die Anerkennung der Be-

rufe in der Gesellscha�  durch Dr. Bettecken. 

Zwei Mitarbeiterinnen der Agentur für Arbeit Magde-

burg informieren über Angebote für Arbeitnehmer 

und Arbeitgeber. Fotos (5): Viktoria Kühne

Danach stehen Journalisten und Politiker 

weit unten in der Anerkennung, Ingenieure 

und Techniker hinter Lehrern mal gerade 

im Mittelfeld und an der Spitze Feuerwehr, 

Polizei und medizinische Berufe.

Im Anschluss konnte die Podiumsdiskus-

sion in die persönliche Gesprächsrunde 

übergeleitet werden. Diese wurde durch 

den Pianisten Herrn Schmidt, der bereits 

während des Empfangs zu Beginn der Ver-

anstaltung durch sein Können überzeugte, 

hervorragend gemeistert.

Intensive und sehr off en geführte per-

sönliche Gespräche im Anschluss an den 

offi  ziellen Teil zeigten, dass der VDI in 

Sachsen-Anhalt mit dem Schwerpunkt des 

Forums ein allgemein interessierendes Pro-

blem thematisiert hat. Der größte Teil der 

Anwesenden äußerte, diese Thematik auch 

weiterhin zu behandeln. Das zeigt auch die 

überdurchschnittlich hohe Zahl der be-

teiligten Personen an diesem Forum. Her-

vorzuheben ist hier auch die konstruktive 

Zusammenarbeit des VDI-Landesverbands 

mit der Ingenieurkammer Sachsen-Anhalt 

in Vorbereitung des Forums.  

Teilnehmer des Forums berichteten über Projekte in Bildungseinrichtungen Sachsen-Anhalts für Schüler und 

Schülerinnen und über Probleme von Unternehmern, neben dem normalen Tagesgeschä�  FuE zu betreiben, 

um neues Wissen zu generieren und auf dieser Basis neue Produkte am Markt zu platzieren.
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Weitere Aktivitäten des Landesverbands 

Sachsen-Anhalt
Hon.-Prof. Dr.-Ing. Mirko Peglow | Vorsitzender VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

Dr.-Ing. Horst Lewy | Geschä� sstellenleiter VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

Tag der Wissenschaft und Technik der 

Privaten Allgemeinbildenden Schulen 

Großkorbetha 

Vertreter des VDI-Landesverbands Sachsen-

Anhalt und des VDI-Hallescher Bezirksver-

eins besuchten gemeinsam am 16.07.2014 

die Privaten Allgemeinbildenden Schulen 

Großkorbetha. Anlass war der alljährliche 

Tag der Wissenscha�  und Technik, an dem 

die Schüler ihr Wissen und Können in ver-

schiedenen Bereichen unter Beweis stellen 

können. Die angebotenen Projekte waren 

z. T. sehr anspruchsvoll. Die Schüler der 

Klassenstufen 5 bis 7 konnten sich selbst für 

eines der vorgegebenen Themen entschei-

den und arbeiteten dann in Gruppen oder 

mit einem Partner. Ein wichtiges Kriterium 

der Arbeit war die Teamfähigkeit: die Grup-

pen waren gemischt, Gymnasiasten und 

Sekundarschüler und wenn möglich auch 

Jungs und Mädchen. So musste die Gruppe 

zunächst einmal die Arbeitsteilung klären, 

denn die Projekte beinhalteten nicht nur 

die Umsetzung der gestellten Aufgaben in 

der vorgegebenen Zeit, sondern es wurden 

auch die Einhaltung des Arbeitsschutzes, 

Disziplin, Exaktheit der Ausführung, fach-

liche Korrektheit und die Präsentation in 

Vortrag und Plakat bewertet.

Die zahlreichen Projekte widmeten sich 

unterschiedlichsten Themen aus den Berei-

chen, Architektur, Bau, Landwirtscha� , Bio-

logie, Automobil- und Flugzeugbau u.a.

Der Jury machten es die Schülerinnen und 

Schüler nicht leicht. Dieser Aufgabe stellten 

sich vom VDI gern Dr.-Ing. Bernd Schmidt, 

Vorsitzender, und Dipl.-Ing. Gerhard Brüse-

haber, Schatzmeister, beide Hallescher Be-

zirksverein, und Dr.-Ing Horst Lewy, Leiter 

der Geschä� sstelle des Landesverbands 

Sachsen-Anhalt. Nach eingehender Bera-

tung der Jury über die Herangehensweise 

Frau Angelika Müller, Schulleiterin des Freien Gym-

nasiums Großkorbetha und Dr.-Ing. Horst Lewy, 

nehmen gemeinsam die Projektergebnisse ab. 

Fotos (5): K. Müller

an die Aufgabenstellung der einzelnen Pro-

jekte, deren Umsetzung und Präsentation 

konnte das Ergebnis verkündet werden. Die 

hochwertigen Preise, wie z. B. 40 USB-Sticks, 

erfreuten die prämierten Teilnehmer der ge-

lungensten Projekte und werden sie sicher 

motivieren, weiter am Thema Technik dran-

zubleiben. Das lässt auch hoff en, dass die 

Schüler und Schülerinnen durch solche Ver-

anstaltungen, wie den Tag der Wissenscha�  

und Technik, nachhaltig Begeisterung an 

Technik fi nden und später dann vielleicht 

sogar einmal eine Berufsrichtung mit tech-

nischem Inhalt wählen.  

Teilnahme des Landesverbands Sachsen-

Anhalt am VDI-Forum Wirtschaft und 

Technik des VDI-Hallescher BV

Am 28.08.2014 veranstaltete der VDI-Halle-

scher Bezirksverein das mit großem Inte-

resse wahrgenommene Forum Wirtscha�  

und Technik »Entwicklung der Goitzsche 

nach der Kohle – technische, wirtscha� liche 

und kulturelle Aspekte«. In diesem Jahr 

fand es im Wasserzentrum Bitterfeld-Wol-

fen an der Goitzsche statt. 

Herr Dr.-Ing. Bernd Schmidt, Vorsitzen-

der des Halleschen Bezirksvereins, eröff ne-

te das Forum und war sehr überrascht über 

die hohe Anzahl der Teilnehmer aus der 

Wirtscha�  und von Teilnehmern aus der 

näheren Umgebung von Halle und Leipzig. 

Durch die hervorragende Organisation 

gelang es den Veranstaltern, die Anwesen-

den in eine Themenwelt des Landscha� s-

parks Goitzsche hineinzuführen. Ein Film 

verdeutlichte, wie mühevoll die Braunkoh-

leförderung war, bevor Strom und Wärme 

aufgrund des damaligen Entwicklungs-

stands der Technik in die Wohnungen ge-

langen konnten. Für die Mitarbeiter des 

Bergbaus und der Brikettherstellung war es 

keine leichte Aufgabe. 

Die interessante Vortragsreihe gipfelte 

in dem aufsehenerregenden Projekt der 
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Pegelturm an der Goitzsche. 

Foto: Marco Barnebeck/pixelio.de

BUNDsti� ung, denn auf einer Fläche von 

1 820 Fußballfeldern wurde der Natur freier 

Spielraum gegeben. Ein Heilungsprozess 

des renaturierten Tagebaus gestattet jetzt 

Freizeitkapitänen, auf Entdeckungstour zu 

gehen. Egal ob Groß oder Klein, ein Goit-

sche-Tag bleibt für jeden ein unvergessli-

ches Erlebnis. 

Auch die Teilnehmer des VDI-Forums 

konnten sich davon überzeugen. Mit einem 

reservierten Motorschiff  konnten wir einen 

großen Teil, begleitet von sehr informa-

tiven Erläuterungen, die herrliche Seen-

landscha�  genießen. Erfahrungen wurden 

dabei untereinander ausgetauscht und bei 

einem Imbiss konnten ausführliche Ge-

spräche weitergeführt werden. 

Den Organisatoren wurde ein herzliches 

Dankeschön ausgesprochen. Der VDI-Lan-

desverband unterstützt gerne diese Akti-

vität des Halleschen BV und ist schon ge-

spannt auf das Forum 2015.  

 Berichterstattung der Regionalorgani-

sation

 Versicherungen

 Pressearbeit in der HGS und mit den 

Landesverbänden

 die neue Toolbox in der CP

 Wie kann die Mitgliedergewinnung 

gesteigert werden?

Weiterhin stand eine Betrachtung des Stan-

des der Finanzen an. In diesem Zusammen-

hang ist die Frage nach den Ursachen der 

ständig sinkenden zur Verfügung stehen-

den fi nanziellen Mittel erläutert worden. 

Eine Aufgabenstellung für die Landesver-

bände sowie die Terminierung des nächs-

ten Treff ens für die Arbeitsberatung der 

Geschä� sstellenleiter am 20.11.2014 be-

schloss den sehr informativen Erfahrungs-

austausch.  

Neuer Geschäftsstellenleiter des 

VDI-Landesverbands Sachsen-Anhalt

Erlauben Sie mir, 

mich am Ende unse-

rer Berichte über 

das letzte Quartal 

kurz vorzustellen. 

Seit 01.07.2014 bin 

ich, Dr.-Ing. Horst 

Lewy, der neue Ge-

schäftsstellenleiter 

des VDI-Landesver-

bands Sachsen-An-

halt. Viele der lang-

jährigen Mitglieder des VDI-Magdeburger 

Bezirksvereins können sich vielleicht noch 

an mich erinnern, denn ich war von 10.1998 

bis 03.2004 Vorsitzender dieses Bezirksver-

eins. 

Die Adresse der Geschä� sstelle des Lan-

desverbands hat sich nicht geändert. Wenn 

Sie ein Anliegen an uns haben, wenden Sie 

sich gern an folgende Kontaktdaten:

VDI-Landesverband Sachsen-Anhalt

Sandtorstraße 23 | 39106 Magdeburg

Tel. (03 91) 54486-19286 | Fax -19287

lv-sachsen-anhalt@vdi.de  

www.vdi.de/lv-sachsen-anhalt

Termine nach Vereinbarung.

Dr.-Ing. Horst Lewy

Treffen der Geschäftsstellenleiter der 

VDI-Landesverbände in Strande

In regelmäßigen Abständen treff en sich 

die Geschä� sstellenleiter der VDI-Landes-

verbände. Für die Organisation zeichnet 

jeweils ein vorher festgelegter Landesver-

band verantwortlich. Der VDI-LV Schleswig-

Holstein hatte die Geschä� sstellenleiter 

vom 08.09. bis 09.09.2014 an die Kieler Förde 

nach Strande geladen. Von den 15 Landes-

verbänden folgten dieser Einladung 14 Per-

sonen. An der Beratung nahmen auch drei 

Mitarbeiter der VDI-Hauptgeschä� sstelle 

(HGS) Düsseldorf teil. Eröff net wurde die 

Beratung nach der Begrüßung mit der Vor-

stellungsrunde. Eine Berichterstattung zu 

den laufenden Projekten erfolgte von den 

Landesverbänden Hessen, Sachsen-Anhalt 

und Mecklenburg-Vorpommern. Eine Ter-

minabstimmung mit den Aktivitäten des 

II. Halbjahres und dem zugehörigen Aus-

blick beschlossen den ersten Tag mit einem 

gemeinsamen Abendessen.

Am zweiten Tag konnten die nächsten Ta-

gesordnungspunkte abgehandelt werden. 

Eine Berichterstattung mit anschließen-

dem Erfahrungsaustausch zum »NRW-Im-

pulsgespräch« stand ebenso im Mittelpunkt 

der Arbeit wie die Auswertung des Tref-

fens mit den Geschä� sstellenleitern der 

Bezirksvereine. Intensiv diskutierten die 

Teilnehmer die Ehrungsordnung des VDI. 

Auch eine Betrachtung zur »Roadshow-In-

formation« sah die Tagesordnung vor: »Die 

Zukun�  kann kommen« (DZKK). Innerhalb 

kürzester Zeit wurden dann noch folgende 

Informationen der HGS besprochen:

 07.10.2014 Sitzung des Regionalbeirats 

mit der Neuwahl des Vorsitzenden, da 

die Amtsperiode von Prof. Schenk ab-

läu� 


